



☆3年生が社会見学に行ってきました！

【6月22日】

6月22日(水), 3年生が社会見学に行ってきました。

目的地は、「白子漁港」「鈴鹿市消防本部中央消防署」「鈴鹿市役所」の3ヶ所です。

出発の時は、小雨が降る天気でしたが、この日に向けて、前川先生と3年生のみんなで、毎日気持ちの良い「あいさつ」

を心がけてきたおかげか、白子漁港に到着した時には、傘も必要なくなっていました。

バスの中で、前川先生が中央道路や1号線の説明を始めると、しっかり窓の外を見つめる3年生。「あっ遠くに市役所が見える」など、この日に合わせて勉強してきた意識がいろいろなところで感じられて、とても頼もしく感じました。

○白子漁港 には予定通り、9時30分に到着。



まず、はじめに白子漁港の方に、色々なお話をして頂きました。そして、この日はアサリの「せり」が10時から行われる日にあたり、「せり」の様子も見学させて頂きました。

今年はアサリが豊漁だそうです。15 ㎏のアサリが入った袋がどんどん積まれていきます。

漁師さんは3時に起きて4時に海へ。一人の漁師さんが一日にとってもよいアサリの量は15 ㎏×5 袋までで、「資源保護」のため、期間(5/8~7/31)も決めていると教えてもらいました。白子漁港で働く人がこれからもアサリ漁ができるようにという思いも聞きました。

白子漁港では、①1 せきの船で網をひく「底引き網漁」(これで貝をとります)、②2 せきの船で網をひく「船びき網漁」(マイワシなどをとります)、③のりの養殖の3つの仕事があるよと教えて頂きました。マイワシは多い時には、500 キロ入る左の写真の入れ物 1000 個分一日にとれると聞いて、みんな計算したり、「白子漁港では何種類の魚がとれますか」など、た

くさん質問もしたりしました。最後に近くのお店で、いろいろな魚を見せてもらったり、説明を聞いたり、タコを触らせてもらったりしました。あっという間の40分になりました。



○鈴鹿市消防本部中央消防署 にも予定通り10時40分に到着しました。



はじめに、「安全な町をつくるために、いろんな仕事をしています。みなさんもどうしたら災害を防げるか考えてください。」と3年生のみんなに呼び掛けてもらってから、「見学のおしり」を基に説明をしてもらいました。説明の中で「庄内へは、〇〇分署から消防車が出動します。」「なぜあちこちに分かれているのでしょうか。」など、庄内に関係したことや質問も織り交ぜながら説明をして頂き、みんな真剣に聞いていました。



しおりの説明の後には、実際に消防車や救急車の中を見学させて頂いたり、ホースを持ったり、散水後のホースの状態を確かめたりと、見

て、聞いて、触れて…と五感を使った見学をさせて頂きました。

○鈴鹿市役所 には予定より少し早く到着して、説明を聞いたり見学したりしました。



市役所では、まず3階の防災施設を、次に15階の展望室から鈴鹿市の様子を見学しました。3階では「防災の文字の意味」を考え、「何日分の非常食が必要か…、中にヒントがあるから見てきましょう」と課題をもらってから備蓄倉庫の中を見学させて頂きました。またお家の人に「〇日分以上の〇を備えておいてください」と伝えるように宿題も頂きました。3年生のみんなはお家の人に伝えましたか。1・2年生のみんなは近い将来、社会見学に出かけます。今年の3年生のようにしっかり学習してきてくださいね。そして、4・5・6年生のみなさんは、3年生の時のことを思い出しましたか。

もうすぐ、7月！ どの学年も1学期の仕上げ…頑張っていきましょう。